



Compre los productos de
limpieza en su comercio amigo



Lucha y rebeldía en el corazón
de las construcciones feudales

Por Silvana Melo y Claudia Rafael Pág. 2



Regionalísimo

Morteros Miércoles 28/06/23
Año N° 28 Edición Nro 1296
Suscripción mensual entrega domicilio \$ 800.-
Distribución gratuita a través de comercios e instituciones

Hacemos Unidos por Córdoba retuvo 20 municipios y Juntos por el Cambio recuperó uno en el departamento San Justo al realizarse las elecciones municipales junto a las provinciales el último domingo. El intendente de Brinkmann Gustavo Tévez fue electo legislador departamental



Martin Llaryora es el nuevo gobernador

Impresionante derrota en Morteros del intendente José Bría como candidato a legislador

Pág. 3, 4 y 5

Baldes con tapitas por pintura

Es la campaña que realizan en Freyre con la participación de la planta de reciclado municipal "Ecosano" para conseguir pintura para Centro Educativo Florentino Ameghino de Freyre

Pág. 6

San Guillermo celebró 129 años

Lo hicieron con distintas actividades protocolares y culturales en el día de las fiestas patronales

Pág. 6

Colonia Vignaud sede de encuentro de directores

Lo hicieron directores y administradores de escuelas agrotécnica en el Instituto Agropecuario Salesiano "Nuestra Señora del Rosario".

Pág. 6



Manfrey puso en marcha el tambo cooperativo para el sostenimiento de los pequeños productores tamberos.

Pág. 8

Cooperativizan la producción lechera



SERVICIO DE: Encomienda - Paquetería - trámites

SALIDAS

Morteros a Córdoba (e Intermedias):

Lunes a Sábados

Morteros Villa María (e intermedias):

Lunes a Viernes

Servicios de Mudanzas (Consultar)



3562-619712

Presupuestos sin cargo

DEPÓSITOS:

Morteros
Balcarce 1161
Tel.: (03562) 429333
Lunes a Viernes
de 15:30 a 19:00 Hs.

Villa María
Elpidio Torres 1102
Tel.: (0353) 154189330
Lunes a Viernes
de 8 a 13 y de 10 a 19 Hs.

Córdoba
Rincón 1075
Tel.: (0351) 4262700
Lunes a Viernes
de 8:00 a 17:30 Hs.

Por Silvana Melo y Claudia Rafael

Detrás de la reforma constitucional jujeña se esconde la disputa por el litio. Las protestas y la brutal represión, están eclipsadas en la realidad mediática argentina: la principal organización social del Chaco, aliada en la calle y en las boletas con Capitanich, se vio envuelta en un femicidio aún sin cuerpo.

(APe).- Apenas menos de mil kilómetros separan a Chaco de Jujuy. Pero comparten explosiones sociales con historias comunes y diverso presente. Hoy el poder viene por los recursos naturales y la puna lo sufre por la riqueza de su vientre. El litio y el agua desesperan a los poderes del mundo que se preparan para el saqueo con la complicidad de los feudos. Jujuy es la muestra clara de que habrá represiones y muertes si fuera necesario. Las instituciones ya fueron reducidas al vasallaje. El Chaco es una muestra cabal de que las construcciones feudales crían leviantes que, circularmente, terminan afectando un poder político que parecía inexpugnable. El sistema parecería comenzar a caer en su propia fortaleza. Mientras la política discute cargos.

El corazón de litio que late en las entrañas de la Puna ya es territorio de saqueo y sacrificio.

Detrás de la reforma a gran parte de la constitución jujeña se esconde la disputa por el "oro blanco". Hubo un tiempo en Argentina en el que ese título se lo llevaba la extendida producción de leche, que en zonas del sur cordobés llegó a celebrar "la fiesta del oro blanco". Ese mote hoy lo tiene el litio, un metal blando y blanco plata por el que desespera un amplio abanico de poderosos en el mundo. Laura Richardson, una de las militares más relevantes de Estados Unidos y jefa del Comando Sur, lo dejó al desnudo: "el 60 % del litio del mundo está en el triángulo: Argentina, Bolivia, Chile... Tenemos 31 % del agua dulce del mundo en esta región... Con ese inventario, a Estados Unidos le queda mucho por hacer, esta región importa, ya que tiene mucho que ver con la seguridad nacional y tenemos que empezar nuestro juego".

Los colmillos imperiales están cada vez más cerca de las yugulares de Chile, Argentina y Bolivia. A Laura Richardson le complace demasiado viajar a este trasero del mundo.

Los salares de Jujuy, Catamarca y Salta engordan los feudalismos eternos que designan a los jueces, proclaman a las Cortes y negocian con las multinacionales la migaja que después le ofrecerán a un pueblo empobrecido. Para que aplauda a quienes vaciarán su territorio y tendrán una constitución escrita especialmente para responder a sus necesidades.

Entonces no es casual que en tan solo un manajo de días se eligieran los constituyentes jujeños y se aprobara de apuro y casi a escondidas, con el democrático apoyo de los dos lados de la falsa grieta, la reforma de 193 de los 212 artículos vigentes en la constitución de 1986.

Ahí se encuentra el trasfondo más temible de la reforma a pesar de que globalmente apunte contra infinitas libertades que dejan al desnudo las viejas metodologías feudales: recorte de la libertad de expresión, eliminación de las elecciones de medio término, mayoría automática en la cámara al ejecutivo ganador y desconocimiento y quita bajo falsas legalidades, de las tierras que habitan desde tiempos ancestrales las comunidades originarias. Y, en este último punto, lo coronan remarcando cuáles serán "las condiciones para el desalajo y para que los titulares del derecho de propiedad afectado (la ejerzan) de manera inmediata, aun cuando los autores de la ocupación no consentida se atribuyan la representación o los derechos del pueblo".

La revuelta de comunidades y trabajadoras y trabajadores

Lucha y rebeldía en el corazón de las construcciones feudales

jujeños obligaron al gobernador Gerardo Morales a anunciar que volvía a poner en discusión dos artículos de la nueva constitución y que, por ahora, los ubica prolijamente en el congelador. Pero redobló la apuesta y aseguró que "los que participaron en las manifestaciones se van a comer una multa de un millón y medio de pesos". El nivel de hervor social en las provincias gobernadas con mecánicas feudales deja al desnudo cómo se descascaran ciertas fortalezas pero hay un trasfondo estructural que subsiste.

Nada es azaroso. Cada letra y cada artículo responden a una realidad incontrastable: los recursos mineros están mayoritariamente pegados a los asentamientos de las comunidades.

Las calles, los valles, los territorios que por derecho propio ocupan los pueblos originarios explotan de protestas por estos días. La tierra erosionada y violentada vuelve a estallar de revueltas como 25 años atrás los piquetes se sucedían en los rincones de San Salvador de Jujuy, Ledesma, Mosconi, Tartagal, Sierra Grande, Cutral Co, Plaza Huincul e infinitos territorios del país contra un menemismo que venía vaciando el corazón del trabajo y de los territorios.

Hoy el vaciamiento no admite dilaciones: hoy vienen por los recursos naturales. Gerardo Morales y sus socios de un lado y otro de la grieta escucharon claramente las palabras de Martín Pérez de Solay, CEO y director general de la minera Allkem, que tiene en sus manos explotaciones en Jujuy, cuando decía que "la oportunidad del litio es una ventana de 30 años; espere-mos que no esté la tentación de querer sacar la fruta antes de que madure la planta por las necesidades de corto plazo, porque todos quieren meter la cuchara, y la incertidumbre es permanente". Ocurrió durante un panel de políticos y empresarios del litio y participaban los gobernadores Gerardo Morales (Jujuy), Raúl Jalil (Catamarca) y Gustavo Sáenz (Salta).

Cientes sistémicos

La gobernación radical de Gerardo Morales rompe con el mito de las provincias peronistas de configuración feudal que cautiva personas como clientes de ese sistema. Al que deben tributar con el voto y con el sostén de una estructura viciada de origen. Sin embargo, la reforma constitucional del jujeño, las protestas que generó y la brutal represión que vino después, están eclipsadas en una realidad mediática argentina sin grises: la principal organización social del Chaco, aliada en la calle y en las boletas con el gobernador Capitanich, se vio envuelta en un femicidio aún sin cuerpo. Que tiene el aditivo político de la cercanía con el gobernador: la organización de Emerenciano Sena es subsidiaria del estado chaqueño y ha crecido como un cliente de privilegio en la provincia. La desaparición y muerte inexorable de Cecilia, de 28 años, se alzó como una nube sombría sobre Capitanich. Esa es la miniserie truculenta que eligió el manajo de medios preeminentes. Y que le permite cuidar a Gerardo Morales en desmedro del chaqueño.

El matrimonio Sena y su hijo en prisión y un criadero de cerdos que concentra los ojos científicos que buscan huesos humanos es una postal que remite al Santiago del Estero de los Juárez. Cuando el torturador Musa Azar hacía el trabajo sucio y

tributaba los cuerpos de los inoportunos a los tigres de su zoológico personal. Como sucedió con Patricia Villalba, asesinada para encubrir el crimen de Leyla Nazar. Dos femicidios sin figura legal.

En esas soberanías despóticas y nepóticas como la Catamarca de los Saadi, responsable política del terrible crimen de María Soledad Morales. Treinta y tres años atrás tampoco había femicidios. Menos aun cuando eran los hijos del poder quienes drogaban, violaban, mataban y abandonaban un cuerpo en la ruta. El gobierno de Saadi se diluyó cuando el diputado nacional Angel Luque, padre de uno de los condenados por el crimen, dijo "yo tengo el suficiente poder y la estructura como para que ese cadáver, si lo hubiera matado mi hijo, no apareciera nunca más". Ramón Saadi fue expulsado de la provincia con la misma celeridad que su diputado se eyectó de la Cámara.

Originarios y maestros

Chaco no ha sido complaciente ni piadoso con sus originarios. El allanamiento policial en mayo de 2020 a un hogar qom es una historia terrible: los torturaron y humillaron, con varios niños como aterrados espectadores. En marzo de este año la policía reprimió a quienes pedían por la aparición de un joven wichí. 20 detenidos y cuarenta heridos, algunos de ellos con balas de plomo fueron el certificado de brutalidad que la policía chaqueña les dejó escrito sobre la piel. Los originarios y los maestros que decidieron en la calle no aceptar la nueva constitución jujeña fueron atacados con balas de goma. A muchos los apuntaron a la cara. Como los carabineros chilenos, que cegaban a los rebeldes. La policía de Jujuy ya dejó a un chico de 17 años sin un ojo.

La mayor parte de los poderes mediático, político y económico tienen los ojos y los intereses puestos en el cierre de las listas. Apoyan o denigran respectivamente a Morales o a Capitanich según en qué lado de la grieta se encuentren ocasionalmente. En estos días, a nadie le importan demasiado los recursos naturales, las hambres ni las vidas anónimas que transcurren tan lejos de su zona de confort.

Horóscopo

ARIES

Trabajo y negocios: desestimará ideas audaces porque agregan cierta confusión a un nuevo negocio. Amor: sus dudas se resolverán cuando conozca a alguien especial; surgirá romance.

LIBRA

Trabajo y negocios: para estar alerta con los objetos de valor. Riesgo de pérdidas y extravíos. Amor: querrá resistir a alguien que le invade sin pedir permiso, pero con simpatía.

TAURO

Trabajo y negocios: crecerán los reclamos, los plazos se vencerán, pero podrá con todo y recibirá ayuda. Amor: comenzará una relación nueva que resultará ser diferente a todo lo conocido.

ESCORPIO

Trabajo y negocios: su iniciativa dará un resultado sorprendente. Podrá fundar negocios. Amor: surgirá discordia porque no soporta las críticas de su pareja; reflexione.

GEMINIS

Trabajo y negocios: la confusión terminará cuando organice las cosas según su criterio, no el de otros. Amor: sus evasivas harán creer que nada es lo que parece; conviene sincerarse.

SAGITARIO

Trabajo y negocios: altibajos. Con genialidad enfrentará problemas económicos. Amor: situación confusa terminará y hará resurgir momentos de candor casi olvidados.

CANCER

Trabajo y negocios: influencias positivas darán los resultados esperados y resolverá los problemas. Amor: alguien ganará su confianza y tendrá la actitud de un acercamiento.

CAPRICORNIO

Trabajo y negocios: giro sorprendente en un negocio que parece terminado. Recuperación. Amor: alguien despertará su irresistible encanto, pero no debe precipitarse.

LEO

Trabajo y negocios: esté alerta; entre sus allegados habrá un talento oculto que es imprescindible descubrir. Amor: irá a eventos en los que su irresistible encanto atraerá a cierta persona.

ACUARIO

Trabajo y negocios: su espíritu inquieto se interesará en una propuesta fantástica. Se arriesgará. Amor: una tierna noticia alejará discordias y permitirá una reconciliación.

VIRGO

Trabajo y negocios: alguien influyente le hará una audaz propuesta. Conviene estudiarla. Amor: alguien alertará su corazón y despertará una atracción que será difícil contener.

PISCIS

Trabajo y negocios: un plan conservador generará más de lo esperado y permitirá discretas ganancias. Amor: su pareja le apoyará a pesar de todo y eso mejorará las cosas en la intimidad.

Acercándonos a la Lectura

Por Mirta Barale

Una nueva aventura del famoso policía Kurt Wallander, el personaje más famoso de este eximio escritor sueco.

Un granjero llama a la policía porque una chica, en una muy rara actitud, ronda sus sembrados y su casa. Wallander se acerca, la ve, quiere hablar con ella, pero ésta, despavorida se mete en un campo sembrado de colza, se empapa de combustible y se prende fuego. Del cuerpo carbonizado de la joven, los forenses sólo rescaban una cadenita de oro, con una medalla de la virgen y unas iniciales. Imposible identificarla.

Dos o tres días después, aún impresionado por lo que había vivido, la policía es informada de un cadáver en una playa privada. El muerto es, ni más ni menos que un ex ministro de justicia, muy famoso y polémico por su poder, Gustav Wetterstedt. No sólo le han quebrado la columna con un hacha, sino que, también, le han arrancado la piel de la cabeza con el cabello, desde la frente hasta la coronilla, al estilo de los indios norteamericanos.

Estos crímenes se repiten, con las mismas características, por lo que se está ante un asesino serial.

Las investigaciones avanzan muy lentamente, se descubre que la joven es una de las tantas inmigrantes irregulares que están en Suecia, que el exministro tenía una vida llena de recovecos oscuros y peligrosos, y que todos los crímenes, ejecutados por un psicópata, están relacionados y tienen su aparente razón de ser.

El trabajo minucioso de Wallander, se entremezcla con el mundial de fútbol de Rusia, la reestructuración de la policía y su falta de recursos, el problema de su padre que tiene Alzheimer, su hija, Linda, que hará un curso de teatro, y la relación con su amante Baiba, que vive en Riga (Letonia), y están planeando las vacaciones juntos, pero su abigarrada agenda policial le complica las cosas.

Lectura muy entretenida en la que se denuncia la trata de personas, la explotación sexual de chicas traídas de países lejanos, engañadas con la promesa de una vida mejor, la sucia perversidad de los poderosos, jóvenes maltratados desde la infancia, totalmente traumatizados y enajenados, capaces de cualquier delirio.

Libro: "La Falsa Pista"

Autor/a: Henning Mankell **Editorial:** Tusquets Editores
Traductor/a: Marie Mansten y Amanda Monjonell Mansten **Año:** 2015 **Páginas:** 560

Elecciones municipales en el departamento San Justo

El oficialismo retuvo 20 municipios y la oposición recuperó uno

Al realizarse las elecciones municipales en 23 localidades del departamento San Justo, Hacemos Unidos por Córdoba ganó en 20 poblaciones y en tres ganó Juntos por el Cambio.

En el noreste del departamento Hacemos Unidos por Córdoba ganó en Freyre, Brinkmann, Colonia Vignaud, La Paqueta, Altos de Chipión, Balnearia, Marull y Miramar, mientras que Juntos por el Cambio triunfó en Porteña. En Colonia San Pedro, Seeber, Colonia Anita y Coonia Iturraspe al presentarse una sola lista no hubo elección ya directamente fueron proclamadas autoridades.

Además Hacemos Unidos por Córdoba ganó en la cabecera departamental al ser electo intendente de San Francisco, Damian Bernarte, en Colonia Marina ganó Juntos por el Cambio siendo electo Gerardo Cerutti y en Luxardo ganó Encuentro Vecinal Córdoba por 10 votos por lo que será presidente comunal Víctor Alessio. En Arroyito fue reelecto Gustavo Benedetti del radicalismo Auténtico en Hacemos Unidos por Córdoba con el 45,49 %

En la única población del departamento San Justo que este domingo no logró retener el municipio es en Porteña en donde Nora Passero se quedó con la intendencia de manera contundente al ganar con el 52,95 % de los votos positivos frente al 47,05 %, una diferencia de 234 votos el 5,9 %, transformándose en la única población del departamento San Justo en que la oposición ganó.

La candidata de Juntos por el Cambio, Nora Passero se impuso al obtener 2095 votos el 48,77 %, mientras que el candidato de Hacemos Unidos por Córdoba, Daniel Reusa consiguió 1861 votos el 43,32, mientras que los votos en blanco fueron 340 el 7,91 % y los nulos 104 el 2,36 %.

En Freyre el proyecto iniciado por Augusto Pastore



Nora Pasero en Porteña, Evangrelina Vigna en Colonia Vignaud, Mauricio Actis en Brinkmann, Germán Baldo en Freyre, Rodolfo Muselo en La Paqueta, Carlos Fuyana en Altos de Chipión, Miguel Mendez en Balnearia, Juan Faletto y Gerardo Cicarelli fueron electos para conducir los municipios por cuatro años

fue ratificado en las urnas por el 66 % de los ciudadanos y ciudadanas que votaron positivamente al ganar la intendencia Germán Baldo por una diferencia de 897 votos

En Brinkmann la acción de gobierno impulsada entre Alternativa Vecinal y el justicialismo volvió a tener un alto respaldo de sus habitantes en las urnas al ganar la intendencia Mauricio Actis con el 65 % de los votos, mientras que el actual intendente Gustavo Tévez quien fue electo legislador por el

departamento San Justo en su tierra natal fue el más votado al quedarse con el 67 % de los votos.

Evangrelina Vigna reelecta en Vignaud

En Colonia Vignaud donde el Tribunal Electoral no cargó ninguna de las tres mesas de votación, por lo que los datos son extra oficiales donde Evangrelina Vigna del Movimiento de Unidad Vecinal integrada a Hacemos Unidos por Córdoba ganó con el 61,34 % al ser votada por 357 electores, seguido

por Francisco Zalazar de Creo en Córdoba con 142 votos el 24,39 % y en tercer lu-

gar se ubicó Juntos por el Cambio con Carolina Viano con 83 votos el 14,26 %

Arco sur de Mar Chiquita

Las poblaciones de la ruta 17 en el departamento San Justo «Hacemos Unidos por Córdoba» retuvo los municipios al ganar en La Paqueta Rodolfo Muselo con el 62,81 % de los votos, Carlos Fuyana en Altos de Chipión con el 54,57 %, Miguel Méndez en Balnearia fue reelecto con el 52,89 % de los votos al igual que en Marull Juan Gabriel Faletto seguirá por cuatro años más al ganar con el 60 % y en Miramar el oficialismo se quedó con la intendencia por la mínima diferencia de 15 votos al ganar Gerardo Cicarelli con 928 votos frente a los 913 obtenidos por Juntos por el Cambio.

Otras localidades

Además en el departamento San Justo donde votó el 74,6% del padrón habilitado, es decir 141.423 electores, Hacemos Unidos por Córdoba ratificó su liderazgo en los municipios de Alicia, El Arañado, El Fortín, El Tío, La Francia, La Tordilla, Quebracho Herrado, Tránsito y Villa Concepción del Tío. En tanto, Juntos por el Cambio logró el triunfo en Colonia Marina y Sacanta.

Fueron reelectos los intendentes de Arroyito Gustavo Benedetti, en Balnearia Miguel Méndez, Juan Faletto, en La Tordilla, Claudia Bordoni y Evangrelina Vigna en Colonia Vignaud en el resto de las poblaciones en que hubo elecciones el último domingo asumirán nuevos intendentes

la segunda

SEGUROS

Asesores de seguros

Adrián Comba
España y San Martín

☎ 3562 412282

Viviana Chicola
Italia 625

☎ 3562 543537

disfrutá TU TIEMPO LIBRE
PAGA TUS FACTURAS EN



Oficina
VIRTUAL

ingresá a app.coopmorteros.coop

desde
la comodidad
de tu casa!

COOPMORTEROS

Martín Llaryora es el electo gobernador de Córdoba

Tras el cierre del escrutinio provisorio, Llaryora le gana a Juez por tres puntos

Tras las demoras, terminó el escrutinio provisorio y el oficialismo retiene el poder en Córdoba. Luis Juez cuestionó la calidad institucional y dijo que esperará «hasta que se cuente el último voto».

Tras una jornada marcada en la recta final por las demoras en el escrutinio, el domingo electoral terminó sin la confirmación oficial de la victoria del oficialista Martín Llaryora, que subió cerca de las 2 de la madrugada al escenario a proclamar la victoria, basada en datos de las mesas testigos. Sin embargo, a falta del resultado oficial, el festejo quedó algo trunco.

«No podemos festejar como nos merecemos festejar pero vamos a esperar. Pero hablamos ahora porque tampoco es justo que ustedes (en referencia a la militancia) se queden acá a esperar un resultado que es obvio porque tenemos las actas y la tendencia es irreversible a esta altura. Por eso somos hoy lo más perjudicados en no poder celebrar», indicó Llaryora en plena madrugada desde el búnker de Hacemos Unidos por Córdoba.

El representante del oficialismo dijo además que «lo que debería ser una fiesta de la democracia, se ve empañada porque los resultados no están», aunque insistió con que «la tendencia ya está».

«Me da mucha pena porque a esta altura en una provincia como la nuestra, con la tecnología que tenemos, como puede ser que no tengamos terminado el escrutinio mayoritario», agregó respecto a las demoras en el conteo.

Últimos datos

Recién con una última actualización reportada a las 6.20 de la mañana de este lunes por la Justicia Electoral, el recuento de votos de las elecciones provinciales alcanzó a escrutarse 8.598 mesas sobre las 9.060 dispuestas (94,9%); registrando el triunfo de Martín Llaryora (Hacemos Unidos por Córdoba) con el 42,76% de los votos, frente al 39,76% de Luis Juez (Juntos por el Cambio) en la categoría a gobernador.

De esa manera, se dio por finalizado el escrutinio provisorio. El definitivo se conocerá en pocos días. En la categoría de postulantes para ocupar bancas en la Legislatura por Distrito Único, se impone Juntos por el Cambio con el 35,39% frente al 35,07% de Hacemos Unidos por Córdoba; y en la del Tribunal de Cuentas también vence la fuerza opositora sobre el oficialismo, en este caso por el 35,19% al 34,79%.

En una elección ampliamente polarizada, las dos fuerzas mayoritarias concentran más del 80% de los votos escrutados, en unos comicios con sólo un 68% de participación.

Discurso de Llaryora

«Hay una etapa nueva.



Martín Llaryora saluda a la militancia en su búnker en Córdoba

Que claramente esta fue la elección donde hay una generación que se retira, y una generación que ingresa. Por eso ya no están más los 24 años (del peronismo), sino que empezamos de cero.

Nosotros somos una coalición distinta, la del partido cordobés», afirmó Llaryora ante la prensa en el búnker oficialista.

Incluso lo hizo frente a la mirada del gobernador

Capital.

Llaryora a Juez: Nunca reconoce cuando pierde

«A mí me tocó ganar y me tocó perder. Cuando yo

Juan Schiavetti, quien es precandidato a presidente por el Frente Hacemos por nuestro País. Eso implica, entre líneas, una impronta propia y un distanciamiento del mandatario, pero sobretodo, una asunción de que quien ganó las elecciones fue Llaryora como candidato, apoyado en la votación en Córdoba

pierdo, reconozco», dijo el candidato a gobernador de Hacemos Unidos por Córdoba.

Martín Llaryora aseguró que la «tendencia es irreversible» y que «algunos no saben perder» al referirse sin nombrarlo a la postura adoptada por Luis Juez, quien aún no reconoció formalmente la derrota expresada en las urnas

«Creo que es una estrategia. Nunca reconoce cuando pierde. A mí me tocó ganar y me tocó perder. Cuando yo pierdo, reconozco. Soy una buena persona», dijo el candidato de Hacemos Unidos por Córdoba.

«No me llamó. Me llamaron otros, pero él no me llamó», precisó al ser consultado sobre si Juez se había comunicado con él.

Llaryora dijo que está «muy caliente» por lo sucedido con el recuento de votos «porque es como si hubiera ganado el Mundial» y le «llevaron la Copa del Mundo para festejar de acá a 10 días».

¿Cómo estará conformada la Legislatura 2024 - 2027?

Si bien queda un 5% de votos por escrutarse algo está claro: el oficialismo no contará con mayoría en la Unicameral. El Poder Legislativo estará «partido» entre las dos principales fuerzas a quienes se suman 4 legisladores de distintos partidos.

Hasta que no se termine el escrutinio definitivo no lo sabremos, pero la Legislatura 2024 - 2027, será un ámbito de debate difícil.

Es que con lo apretada que está siendo la elección, el oficialismo que tendrá como gobernador a Martín Llaryora no contará con ma-

yoría en la Unicameral.

Distrito único

Aquí la cosa está más cerrada. Se eligen 44 legisladores correspondientes a la denominada «lista sábana» en donde Juntos por el Cambio aventaja por un pequeño porcentaje a Hacemos Unidos por Córdoba.

La lista de candidatos a la Legislatura 2023 - 2027 que encabeza Oscar Agust Carreño tiene un 35,39% de los votos, mientras que la comandada por Juan Manuel Llamosas, 35,07%.

Mucho más atrás quedaron: Encuentro Vecinal Córdoba con el 3,49% de los votos; el Frente de Izquierda Unidad con el 3,05%; La Libertad Avanza con el 2,71%; y Creo en Córdoba con el 2,31%.

Con casi el 95% escrutado, el reparto de los escaños parece inamovible: 20

para Juntos por el Cambio; 20 para Hacemos por Córdoba; 1 para Encuentro Vecinal Córdoba, 1 para el Frente de Izquierda - Unidad; 1 para la Libertad Avanza; y 1 para Creo en Córdoba.

Legisladores departamentales

Acá la cosa se pone más cerrada con las dos fuerzas principales que se dividen los 26 escaños correspondientes a cada uno de los departamentos de la Provincia de Córdoba.

Por ahora, Juntos por el Cambio tiene 13 bancas aseguradas en: Calamuchita, Cruz del Eje, General Roca, General San Martín, Juárez Celman, Marcos Juárez, Punilla, Río Cuarto, Río Segundo, Tercero Arriba, Totoral, Tulumba y Unión.

Mientras que, por el momento, Hacemos Unidos por

Córdoba, se impuso en 11 departamentos: Capital, Colón, Ischilín, Minas, Pocho, Río Primero, Río Seco, Presidente Roque Sáenz Peña, San Alberto, San Javier, San Justo y Santa María.

De no mediar ninguna sorpresa mayor, esos departamentos están asegurados. Resta confirmar el departamento Colón, en donde Hacemos Unidos por Córdoba gana por menos de 200 votos con más de 5.000 por escrutarse; y Sobremonte, uno de los más pequeños de la Provincia donde actualmente Juntos por el Cambio se impone a Hacemos Unidos por Córdoba por 13 votos. En Minas, también podría revertirse el resultado.

Siguiendo los actuales resultados, la Legislatura 2024 - 2027 estaría conformada por: 34 legisladores de Juntos por el Cambio, 32 legisladores de Hacemos Unidos por Córdoba, 1 de Encuentro Vecinal Córdoba, 1 legisladora del Frente de Izquierda - Unidad, 1 legislador de La Libertad Avanza y 1 de Creo en Todos.

No llegamos primeros con la noticia, pero ofrecemos información precisa
www.regionalisimo.com.ar

SAN MARTÍN DE LOS ANDES
Salida: Julio-Agosto
Bus Mix-3 o 4 noches de Alojamiento c/ desay. Coordinador. Asistencia médica.
Precio: \$97.700.-

PATAGONIA
desde Madryn hasta el fin del mundo
Salida: 23 de Octubre 2023
Bus semicama-11 noches de Alojamiento, 1/2 pensión. Aéreo de regreso Ushuaia-Córdoba. Excursiones. Asistencia médica.
Precio: U\$D1670.-

RIO DE JANEIRO+BUZIOS
Salida: 12 de Julio
Aéreos-Traslados-3 noches de Alojamiento en Río+4 en Buzios-Desayunos-Asistencia médica.
Precio: Desde USD 669+imp.-

Turismo Mutual Tiro Federal Morteros
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

ESCUCHA LA
FM 93.7 LA BASE

3513 49-2367
Fijo: (3562)405440

CHACABUCO 100 - MORTEROS - CBA.
WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR

NUEVA ERA
OPTICA

AVDA EL LIBROLAJUR 780 TUL. (3562) 406803 MORTEROS

Gustavo Tevez obtuvo un amplio triunfo en el departamento

El actual intendente de Brinkmann Gustavo Tevez fue electo por el 43,11 % de los votantes del departamento San Justo para representarlo en la legislatura provincial.

Gustavo Tevez se impuso al obtener 53.153 votos el 43,11 % por Hacemos Unidos por Córdoba, frente a los 36.938 votos el 29,96 % logrado por Guillermo Borda Bossana de Juntos por el Cambio, quien perdió en su localidad Porteña por 70 votos al obtener solo el 40 % de los votos, mientras que Gustavo Tévez en su ciudad natal fue el más votado al conseguir el apoyo del 67 % del electorado.

El tercer lugar lo ocupó el voto en blanco con 24033 el 19,49 %, el cuarto lugar fue para el voto nulo 2890 el 2,29 %, el quinto lugar fue

para Daniel Gallo de la Libertad Avanza con 2437 votos el 1,98 % seguido por Fernando Coiset de Creo en Córdoba, Italo Balvo de Encuentro Vecinal, Andres Claret del Frente de Izquierda, Pablo Martelli del Frente Liberal y Jesús Contrera del Partido Humanista.

Seguir trabajando en conjunto

A pocos de conocerse los resultados que lo consagraron como legislador provincial por el departamento San Justo, Gustavo Tevez señaló que como legislador va a seguir trabajando de manera conjunta, «tomados de la mano con el gobierno provincial, con todos y cada uno de los pueblos vecinos, con todos y cada uno de los estamentos estatales»

El intendente de Brink-



mann quien además de celebrar su triunfo festejó la vic-

toria de su sucesor Mauricio Actis con quien militan des-

de los inicios en forma conjunta para dar continuidad a la gestión municipal en Brinkmann expresando que «este acompañamiento, esta fuerza y este grito por el triunfo de Mauricio permanezca durante los próximos cuatro años, los 365 días de cada uno de los años porque él va a tener la responsabilidad de que Brinkmann siga creciendo de manera igualitaria, de manera equilibrada, mirando al futuro, pero necesita si o si del apoyo de cada uno de ustedes».

Finalmente agradeció a cada uno de los candidatos de cada pueblo, a cada militante que trabajaron para obtener este resultado

En el campo

En las Colonia de Morteros Gustavo Tevez por Hacemos Unidos por Córdoba ganó en Beiro con el 50 %, 10 de Julio el 45,59 %, Dos Hermanos el 45,24 %, Maurier 39,53 %, mientras que José Bría por Juntos por el Cambio fue derrotado en todas las mesas

Estrepitosa derrota de José Bría en Morteros

El actual intendente de Morteros José Bría que iba colgado de la lista sábana no logró el apoyo de su ciudad al lograr solo el 28,97 % de

los votos.

El alto nivel de cuestionamiento que fue surgiendo en la campaña electoral municipal por la inacción en la gestión del municipio de Morteros en la que fue derrotada la candidata del briismo por Sebastián Demarchi volvió a ser ratificado por la ciudadanía con mayor profundidad al obtener José Bría 1360 votos menos que Valeria Gandino hace dos semanas

José Bría obtuvo 272 votos menos que el candidato

a gobernador de su partido Luis Juez y fue derrotado por el intendente de Brinkmann Gustavo Tévez como legislador departamental por una diferencia de 2001 votos

En el marco de la campaña proselitista el intendente de Morteros manifestaba que sentía en la calle que la gente buscaba un cambio, lo que el electorado morterense le dio la razón, al señalarle que él no es el cambio que pretende, ya que la nueva forma de hacer política que vino pregonando, fue tomar

la función pública como un trabajo extra bien remunerado, sin gestión.

La lista que tiene como representante del departamento San Justo a José Bría sufrió una abultada derrota en todo el departamento al obtener 37.139 votos frente a los 52238 logrados por Hacemos Unidos por Córdoba frente a los 124.597 votantes, donde hubo 28751 votos blancos, nulos y recurridos, solo unos 8 mil votos menos que los obtenidos por el intendente de Morteros

Datos oficiales del escrutinio provisorio

Partido	Gobernador		Leg Dist Único		Leg Dep		Intendente	
	votos	%	votos	%	votos	%	votos	%
Altos de Chipion								
HUPC	825	52,92	776	49,84	797	51,22	841	54,57
JPEC	618	39,64	584	37,51	582	37,40	660	42,83
Balnearia								
HUPC	2409	49,97	2061	42,66	2115	43,74	2534	52,89
JPEC	1998	41,44	1627	33,68	1617	33,44	1836	38,32
Brinkmann								
HUPC	4428	61,97	4029	56,40	4756	67,02	4571	64,32
JPEC	2189	30,64	1886	26,40	1687	23,77	2116	29,77
Freyre								
HUPC	1766	55,59	1422	45,53	1466	46,93	1839	58,20
JPEC	1000	31,48	805	25,78	807	25,83	942	29,81
La Paqueta								
HUPC	528	59,86	506	57,50	528	60,00	549	62,81
JPEC	301	34,13	255	28,98	260	29,55	292	33,41
Marull								
HUPC	861	53,51	732	45,41	753	46,77	962	59,98
JPEC	435	27,04	306	18,98	299	18,57	554	34,54
Porteña								
HUPC	1996	45,94	1739	40,01	1826	42,04	1861	43,32
JPEC	1956	45,02	1737	39,97	1759	40,50	2095	48,77
Morteros								
HUPC	5194	56,85	4508	49,25	4598	50,54	////	////
JPEC	2869	31,40	2597	28,37	2571	28,26	////	////
Colonia San Pedro								
HUPC	162	81,41	155	77,89	158	80,20	////	////
JPEC	27	13,57	24	12,06	24	12,18	////	////
Seeber								
HUPC	333	65,42	312	60,94	335	65,56	////	////
JPEC	117	22,99	107	20,90	101	19,77	////	////

Los mismos son datos oficiales brindado por el Tribunal Electoral en el caso de Freyre son datos parciales al estar cargadas 13 de 19 mesas el 68,42 %, en Morteros fueron cargadas 44 de 52 mesas el 84,62 %, mientras que Colonia Vignaud y Miramar no brinda datos oficiales por no encontrarse cargada ninguna de las mesas. El resto de las poblaciones es el total de los votos emitidos

SUEÑO CELESTE 2023

154 millones

La promoción **MILLONARIA**
Lider en dinero en efectivo!!!



info@sueñoceleste.com www.sueñoceleste.com
Whatsapp: 3562-568474 Teléfono: 3562-404455

Freyre

El Coro «Italo Piamontes» Celebró su Aniversario número 25



El Intendente, German Baldo, acompañó este acontecimiento cultural que se realizó con un encuentro de coros, felicitando y reconociendo al coro por su trayectoria y por representar a Freyre de la mejor manera

Apoyo escolar

El municipio brinda el servicio gratuito de Apoyo

Escolar en la Casa Municipal para los estudiantes de todas las instituciones educativas de Freyre.

Para alumnas y alumnos que cursan por la mañana, el servicio se brindará los días martes y jueves de 14 a 16. Para quienes concurren a clases por la tarde, el apoyo será los días martes y jueves de 9 a 11.

Campaña de baldes con tapitas por pintura

En el marco de la generación de programas concertados con las instituciones acompañan una campaña emprendida por el Centro Educativo Florentino Ameghino

La misma tiene como objetivo pintar la institución a partir de la iniciativa de una fábrica de pinturas que por cada balde de 20 litros de pintura lleno de tapitas de plástico regala 4 litros de pintura.

Debido a esto desde la planta de reciclado «Ecosano» colaboran con el Centro Educativo Florentino Ameghino almacenando baldes y tapitas plásticas para tratar de obtener la mayor cantidad de litros de pintura



Desde la planta municipal Ecosano realizan la entrega

Se trata de una campaña lanzada por Fadepa para escuelas de la provincia de Córdoba con la intención de concientizar transformando

el plástico en dos materias primas reutilizables, donde se presenta la recolección de tapitas, pero el eje central del proyecto es ha-

cerse cargo de los residuos que es el balde plástico que está catalogado como residuo peligroso.

Es con ese propósito en que las tapitas deben ser almacenadas en baldes plásticos de pintura a los fines de recuperar los mismos para ser canjeados por 4 litros de pintura en este caso para el Centro Educativo Florentino Ameghino

El hecho fue destacado por el intendente Germán Baldo quien felicitó y reconoció al personal de la planta de reciclado y al mismo tiempo señaló que siguen trabajando de manera concertada y apoyando el crecimiento de las instituciones locales

Colonia Vignaud

Fue sede de un encuentro de directores

Un encuentro de directores y administradores de escuelas agro-técnicas se llevó a cabo en el Instituto Agropecuario Salesiano «Nuestra Señora del Rosario»



de Colonia Vignaud

El mismo tuvo lugar los días 22 y 23 de junio con la

participación de establecimientos educacionales provenientes de distintas zonas

do en el trabajo por la educación frente a los nuevos tiempos.

Durante el encuentro analizaron temas en común para el desarrollo de la tarea educativa como así también para el sostenimiento institucional

Hubo momentos de reflexión y de trabajo en equipo para seguir caminando

San Guillermo

Celebraron 129 años de vida comunitaria

Los 129 años de la fundación de San Guillermo en las fiestas patronales celebraron con distintas actividades durante el fin de semana

La Peña «Camino a los 130 años», se llevó a cabo en el «Club de Abuelos» en la noche del sábado a beneficio del Samco con la participación de la Academia «Sembrando Sueños» «Fulanías», de Santa Fe, el artista local Santi Baridon, Buena Madera, Los Serenateros de Salta y Kunan Pacha

Al llegar la media noche brindaron por el cumpleaños de la ciudad de San Guillermo.

El domingo 25, en el marco de las patronales, realizaron la ceremonia denominada «Celebrar la vida» y se realizó el acto protocolar con la actuación de grupos musicales, muestra de artesanos y emprendedores con la vuelta del trencito.



Habilitaron la Zorrita denominada el trencito

Mensaje del municipio

Celebramos con orgullo y alegría el aniversario de nuestra querida ciudad. Se conmemora la Fundación de San Guillermo por doña Ángela de la Casa de Lehmann el 25 de junio del 1894. Construyendo una comunidad fuerte y vibrante que honra sus raíces y abraza el futuro con entusiasmo.

A lo largo de los años, hemos visto cómo San Guillermo se ha transformado en un lugar lleno de vida, con calles llenas de historias, parques que acogen risas y momentos memorables.

En este día especial, queremos agradecer a todos los

residentes, trabajadores y visitantes que han contribuido a forjar el carácter único de nuestra ciudad.

También queremos reconocer el arduo trabajo y la visión de aquellos

que lideraron nuestro desarrollo a lo largo de los años. Gracias a su compromiso y liderazgo, San Guillermo ha prosperado y se ha convertido en un lugar que todos amamos y en el que nos sentimos orgullosos de llamar hogar.

En este aniversario, renovamos nuestro compromiso de seguir construyendo una ciudad inclusiva, sostenible y próspera. Juntos, enfrentaremos los desafíos que se presenten y aprovecharemos las oportunidades para seguir creciendo y mejorando la calidad de vida de todos los sanguillerminos, expresaron desde el municipio

Nueva moratoria previsional
Asesores

Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio

Oficina Integral Marengo

San Martín 98 Tel. (0352) 45917 MORTEROS - Sucursales Villa del Rosario, Córdoba, Carlos Paz, Olivos, Santa Fe, Paraná

CEREALES REMATES - FERIA CONSUMO

COOPERATIVA AGRICOLA GANADERA. MORTEROS

TELEDISCADO 03562
ADMINISTRACION Tel: 422127 - 422628
AUTOSERVICIO Tel: 422627
VETERINARIA Tel: 422412
CORRALON Tel: 422157
PLANTA SILOS Tel: 422460
TELEGRAMAS AGRICOGAN
FAX Tel: 422127

PARA UNAS VACACIONES SIN DIFICULTADES PARA TODA LA FAMILIA... CONTROLE SU VEHICULO

ITV Plan Nacional de Seguridad Vial
Inspección Técnica Vehicular

PROVIAL S.R.L. Bv Belgrano 1340 - Tel. 3562 - 403430
MORTEROS
Ceres - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno con anticipación al Tel. (03562) 403430 y Disfrute de su viaje con toda seguridad

Editamos tu libro

Acompañamos todo el proceso desde el principio al final

Diseño, maquetación, trámites legales ISBN y Derecho de Autor
Impresión en pequeñas cantidades
Organización de presentación y publicidad sin cargo
Acompañamiento en las ventas en la región

Ediciones **Miguel Peiretti**
Producciones Periodísticas
3562 - 410481
miguelpeiretti@gmail.com
MORTEROS

Suardi**Al recordar a Belgrano entregaron banderas a escuelas**

El acto celebratorio del día de la bandera se realizó en la Plazoleta «General Manuel Belgrano»

Al comenzar la ceremonia el Intendente Hugo Boscarol, junto a directivos de

instituciones educativas, llevaron adelante el izamiento de la bandera, para luego dar paso a la entonación del Himno Nacional Argentino, el cual fue interpretado también a través del lenguaje de señas.

Boscarol y autoridades locales colocaron la tradicional ofrenda floral al pie de la bandera, cerrando el acto con el mensaje patrio del Intendente.

«Como cada 20 de junio conmemoramos a nuestra bandera nacional y recordamos el paso a la inmortalidad



Establecimientos educacionales reciben banderas

del General Manuel Belgrano, dos años después de la revolución de mayo Belgrano y sus hombres izaron por primera vez nuestra bandera celeste y blanca con un sol brillante en el centro a la orilla del río Paraná»

«Allí se hicieron presentes los deseos de libertad e independencia y el símbolo argentino se estableció como estandarte de un pueblo unido, desde ese entonces nuestra bandera es protagonista en cada momento patrio. Los argentinos nos unimos bajo una misma identidad y los

Entregaron subsidio al atleta internacional Franco Pinetti

Entregaron un subsidio al atleta Franco Pinetti, quien fue medalla dorada en el Gran Prix Xalapa 2023 realizado en México.

La entrega concretada por el intendente Hugo Boscarol corresponde al Programa Municipal de Ayudas Deportivas que realiza aportes económicos con el objetivo de facilitar el desarrollo del deporte grupal e individual en la ciudad.

El mismo está dirigido a deportistas locales, cuyas prácticas deportivas o participación en torneos provinciales, nacionales e interna-

cionales, se encuentren con dificultades por la situación socio-económica desfavorable de los participantes.

«Consideramos que el deporte es esencial en la vida de todas de las personas, en especial, en niños, niñas y jóvenes, para que puedan mantener una calidad de vida saludable, como así también para forjar valores como el esfuerzo, el compañerismo, el sacrificio en la búsqueda de objetivos, el respeto por sí mismo y por el otro, la diversión y el desarrollo integral de la persona» expresaron en la entrega.

COOPERATIVA AGRICOLA Y DE CONSUMO LTDA.
"SANTA ROSA"
Casa Central: Mitre 54 - SAN GUILLERMO
Tel: 03562 - 466689 / 466692 / 467422
Sucursales:
• Arrufó - Tel: 03491 - 493210/410
• Guardia Escolta - Tel: 03857 - 492071
• Colonia 10 de Julio Oficina Suardi: Tel: 03562 - 477183

valores de unión y solidaridad»

«Manuel Belgrano moriría el 20 de junio de 1820 en una extrema pobreza y olvido, por eso, este día los invito a hacerlo honor a los ideales de este soñador y recordemos todos

juntos los valores de la libertad, independencia y unidad de nuestra nación»

Concluyó expresando Hugo Boscarol: «Hoy a 40 años de la recuperación de la democracia es eminente recordar los ideales del general, sus convicciones y sus sueños de tener una nación independiente y un pueblo unido. Viva la patria unida, viva la democracia y los argentinos vivamos este país que nos dejaron»

Además, el municipio aprovechó la ocasión para hacer entregar de banderas de mástil a las instituciones educativas del distrito.

Porteña**Curso de panadería familiar**

Un curso de panadería familiar se comenzó a dictar en el Centro de Apoyo al Niño y la Familia, organizado desde el municipio con el propósito de brindar herramientas para quienes necesitan esa producción para su alimentación o para quienes lo toman como pasatiempo.

El mismo es dictado por Miguel Bainotti un panadero con muchos años de experiencia y con una alta trayectoria en el rubro, ya que desde la niñez se dedica a la actividad.

El alto interés despertado en la comunidad tuvo que establecer dos turnos de cla-

ses los días miércoles y jueves de 14,30 a 16,30

«Promovemos el aprendizaje y el trabajo para obtener el propio alimento familiar con este tipo de actividades» expresó el intendente Carlos Baigorria

Seminario de tango y milonga

Un seminario de tango y milonga se realiza el viernes 7 de julio, organizado por el Taller Municipal de Tango

El mismo se realiza en el Centro de Expresiones Culturales donde el seminario esta destinado a principiantes y avanzados, cerrando con una gran milonga con la musicalización de Ani Fernández con distintos estilos musicales.

La Actividad es abierta a todo público, ya que tiene como objetivo que todos puedan bailar y disfrutar de una noche con tangos, milongas, cumbias y otros ritmos.

Interesados pueden contactarse a los teléfonos 3564 566630 o 3564 622106.

Prevención del Consumo de Drogas

Desde la Raac Porteña invitan a conmemorar la semana de Prevención del Consumo de Drogas usando algo azul en la vestimenta, decorando el espacio de trabajo o ventana de la casa con luces o lazos azules.

«Los adultos debemos hacer la diferencia en esta problemática. No nos borremos, los chicos nos necesitan. Comprometámonos con la prevención» expresan desde el municipio

Cézar
Estilista Unisex
(03562) 405840
(03562) 15 528781
J.B. Justo 45 - Morteros

Las mejores propuestas para recorrer cada lugar de Argentina

TURISMO MORTEROS

Casa central:
Bv. Yrigoyen 1321 Tel/fax: 03562 - 422470 - 424600 MORTEROS.
SUCURSAL RAFAELA: San Martín 445 Tel: 03492 - 435268

"Del-Mar"
de Viviana del Valle Martínez
Muebles a medida

• Colchones • Toallas y Toallones
• Almohadas • Acolchados
• Cortinas • Cubrecamas

C. Zavaleta y Córdoba Tel. (03562) 478024 - 518177
vivianamartinez66@hotmail.com **SUARDI**

Novedades Regalería
Revelado Kodak color, relojería, joyería, juguetería bazar, artística, disfraces, cotillón, santería y mas de diez mil artículos desde \$ 0,99

Novedades Bv. 25 de Mayo 21
La regalería de Morteros Tel. 03562 - 15451657

GOLOSINAS - BEBIDAS, POSTRES Y MUCHO MÁS
Reparto a domicilio

Kiosco La Terminal ANTOJITO
Haga su pedido @antojitosuardi

Norberto Sella e Hijos S.r.l.
Norberto Sella e Hijos S.r.l.

AUTOSERVICIO "LOS AMIGOS"
9 de julio 596 - Tel 03562 478755 - SUARDI

Tenga presencia en Regionalísimo para vender más

**Reserve su espacio para el 2021
Mandando msj al 3562 410481**

La cooperativa Manfrey cooperativiza la producción lechera

Camino a celebrar 80 años, el próximo 7 de agosto, la cooperativa lechera Manfrey puso en marcha el tambo cooperativo con las primeras cien vacas en producción.

El proyecto del tambo cooperativo nació como herramienta para que no queden fuera del sistema tambos por distintos factores. Un relevamiento realizado desde la cooperativa lechera determinaron la necesidad de asociarse para producir en un esquema cooperativo.

«Empezamos a concebir la necesidad de tener una estructura que pudiera recibir a los animales que de no ser así se quedarían afuera de la producción. Dentro del planeamiento estratégico de Manfrey estaba el desarrollo de un mega tambo que tenga la capacidad de albergar a unos 1.500 animales, además de avanzar en el porcentaje de la materia prima producido genuinamente por la cooperativa, así el proyecto cerraba por todos lados».

A partir de ahí compraron 30 hectáreas en el este de Freyre con el proyecto de instalar cuatro módulos, para 300 vacas cada uno, donde

pusieron en marcha el primer galpón hace tres meses. «estamos dando respuesta a la necesidad de nuestros productores, los que salen de la producción, pero que de esta manera pueden seguir teniendo sus vacas porque los mecanismos para formar parte del proyecto son bastante flexibles», explica quien además de dirigente lechero tiene su propio tambo.

El galpón tiene una pendiente superior al uno por ciento que permite a través de dos lavados diarios drenar las excretas a lo largo de sus 190 metros de largo que se destinan a piletas con un sistema de decantación que luego de pasar por la bomba de separación, permitiendo la resultante del agua hacia una fosa y el estiércol para

fertilizar, incluso ahora se está evaluando como sustrato de las camas, por ser mejor que el del aserrín. De esta manera la reutilización se da de forma integral y se ajusta al objetivo de sustentabilidad que está alineado con el sistema productivo y los objetivos de la cooperativa.

Hoy bajo el galpón, además del espacio para los animales, la comida, el agua y los cepillos muy usados que aportan bienestar, se ubicaron cuatro robots, con un centro de control de datos que permiten repartir el ro-

deo según sus necesidades.

Tres personas son las que trabajan durante cada jornada, con turnos repartidos entre las 6 y 23 horas. Las primeras vacas que fueron pariendo muestran una producción muy buena de 42 a 43 litros, a los 70 u 80 días de paridas.

«Creímos como cooperativa que tener un modelo de ordeño voluntario era interesante, es un cambio de paradigma y elimina uno de los principales problemas de la actividad que es la de contar con mejores condiciones

de producción y humaniza a la actividad».

La cooperativa

Ercole Felippa se enorgullece al decir que más allá del contexto macroeconómico, Manfrey «está en una situación muy sólida. Cerramos el ejercicio 2022 con resultados positivos y habiendo cumplido con los objetivos de inversiones que nos habíamos planteados».

La apuesta para atravesar estos 80 años está en el crecimiento comercial, porque «para nosotros el caba-

llo que debe tirar el carro es el mercado y nuestro principal objetivo es el desarrollo de productos que contribuyan con eso». Mirar a mayores volúmenes de industrialización pueden generar conflictos en las cuentas de las cooperativas, por lo tanto «priorizamos el valor del mercado, con un gran desarrollo en la línea de frescos, con leche, yogures y postres, que nos permiten consolidarnos en las regiones donde ya estamos e ingresando en otras nuevas».

«Aún en estas condiciones, Manfrey sigue siendo un claro ejemplo que la cooperativa sigue siendo una herramienta de gestión importante que puede generar resultados positivos, ponemos de manifiesto que como empresa somos capaces de generar buenos resultados, además de cumplir un rol social y económico que se ve en nuestra localidad de Freyre, con la generación de empleo directo e indirecto, e incluso en el consumo de la mitad de los servicios de energía en la localidad. Somos mucho más que una cooperativa que industrializa leche», asegura.



COLECCION INVIERNO



www.cordobaturismo.gov.ar
experien:tas cordoba.tu.rar

@turismocba

CORDOBA